



# Hoja Dominical

Parroquia de S. Juan Bautista  
Lérida



El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, concede 100 días de indulgencia a los que lean, propagueen o den alguna limosna para el sostenimiento de esta HOJA PARROQUIAL

2.<sup>a</sup> Epoca - Año III

9 de Mayo de 1948

Núm. 107

## Horario de las Misas y Funciones Parroquiales

*Misas.* - *Días laborables:* A las 7'30 en Santa Madrona. En la Parroquia a las 8 y a las 9.

*Días festivos:* A las 6'30, 7'30, 8'30 (dialogada y Com. general), 9'30, (Escuelas y Catecismos), 12 (amonestaciones, avisos y predicación) y 13 (avisos y predicación)

*Funciones Parroquiales - Días laborables.* Por la mañana a las 8 Mes de María. Por la tarde a las 7'30. Santo Rosario, visita al Santísimo y Mes de María. El Sábado además Sabatina y Salve solemne. *Días festivos.* A las 7, Santo Rosario. Visita al Santísimo Mes de María y Trisagio con Exposición Mayor.

## Movimiento Parroquial

*Bautizos.* - Día 2. Francisco Cortijos Fernández. Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

*Matrimonios.* - Día 29. de Abril. Ramón Soldevilla Mur con María Bardají Sanjuan. Les deseamos cristiana y completa felicidad.

*Defunciones.* - Ninguna.

## Calendario Litúrgico

Día 9. *Domingo.* - *Dominica infra-octava de la Ascensión.* - *San Gregorio N. Obispo* - Misa de la Dominica. Color Blanco. 2.<sup>a</sup> Oración de San Gregorio 3.<sup>a</sup> de la Octava de la Ascensión; Credo. Prefacio de la Ascensión.  
Día 10. *Lunes.* - *El Beato Juan de Avila.*

*Patrono Principal del Clero Secular Español.* *San Antonino Confesor.* Misa del Beato Juan de Avila. Color Blanco. 2.<sup>a</sup> Oración de San Antonino. 3.<sup>a</sup> de la Octava de la Ascensión. Credo. Prefacio de la Ascensión.

Día 11. *Martes.* - *San Anastasio Mártir.* *Patrono Principal de la Ciudad de Lérida.* Misa de San Anastasio. Color Encarnado (Protexisti). 1.<sup>a</sup> Oración propia. 2.<sup>a</sup> de la Octava de la Ascensión. Credo. Prefacio de la Ascensión.

Día 12. *Miércoles.* - *Santos Nereo, Aquiles y Compañeros Mártires.* Misa de los Santos Mártires. Color Encarnado. 2.<sup>a</sup> Oración. de la Octava de la Ascensión. 3.<sup>a</sup> de San Anastasio y 4.<sup>a</sup> del Beato Juan de Avila. Credo. Prefacio de la Ascensión.

Día 13. *Jueves.* - *Octava de la Ascensión.* *San Roberto Belarmino. Doctor.* Misa de la Ascensión. Color Blanco. 2.<sup>a</sup> Oración de San Roberto. 3.<sup>a</sup> de San Anastasio 4.<sup>a</sup> del Beato Juan de Avila. Credo. Prefacio de la Ascensión.

Día 14. *Viernes.* - *San Bonifacio Mártir.* Misa de la Octava de San Anastasio. Color Encarnado. (Protexisti) 2.<sup>a</sup> Oración del Beato Juan de Avila, 3.<sup>a</sup> de la Feria y 4.<sup>a</sup> de San Bonifacio. Credo. Prefacio. Se pueden celebrar Misas votivas o de difuntos.

Día 8 *Sábado.* - *Vigilia de Pentecostés.* *San Isidro Labrador. San Juan Bautista de la Salle.* Misa de la Vigilia de Pentecostés. Color Encarnado. Unica Oración. Prefacio de Pentecostés.

## Las Misas del día de San Anastasio

Aunque el próximo Martes, día 11 no sea fiesta de precepto, en atención a la festividad del día se seguirá el Horario de Misas de los días festivos.



Evangelio de la Do-  
minica Infraoctava  
de la Ascensión

# Evangelio

**E**N aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viniere el Paráclito, Espíritu de Verdad, que Yo os enviaré de parte del Padre y que procede del Padre, dará testimonio de Mí. Y también lo daréis vosotros, que estáis conmigo desde el principio.

Os he dicho estas cosas para que no os escandalicéis. Os echarán de las sinagogas y se acerca el tiempo en que quien os diere muerte creerá que hace un obsequio a Dios. Os tratarán de esta manera, porque no conocen al Padre ni a Mí.

Mas os advierto para que cuando llegue la hora os acordéis de que os lo tenía anunciado.

San JUAN - XV - 26 - 27 y XVI - 1 - 4.

## COMENTARIO

**J**ESÚS les anuncia a los discípulos la proximidad de las horas de prueba, de aflicción y los contratiempos que van a encontrar en el cumplimiento de la misión divina que les encarga: predicar el Evangelio a todas las criaturas y dar testimonio de El, confirmándolo, si preciso fuere, con su propia vida. Repasemos la lista de los Apóstoles: todos sufrieron martirio. San Juan mismo, el discípulo amado, el único que no murió de muerte violenta, sufrió no obstante martirio, pues fué sumergido en una caldera de aceite hirviendo.

Y de entre los cristianos de ayer y de hoy y de todos los tiempos, forman legión y son innumerables los que han subido al cielo con la palma del martirio, sacrificados por el odio satánico única y exclusivamente por ser seguidores de Cristo y fieles cumplidores de su doctrina.

Pero Jesús, padre amoroso, antes de anunciar la enfermedad, les anuncia ya el remedio. El Paráclito, el Consolador, el Espíritu de la Verdad es el que sumando a la fragilidad, a las flaquezas y miserias del hombre, toda la fortaleza de Dios, hará que

aquellos hombres rudos e ignorantes, den el testimonio que de ellos espera.

Y a tí y a mí, lector querido, nos pide un testimonio fehaciente de la divinidad de Jesús. Quizás no tengamos que afrontar los peligros de un martirio, ni precise para ello que comparezcamos ante un tribunal, ni menos que derramemos nuestra sangre en defensa de nuestras creencias. Lo que quiere y espera Jesús de nosotros es que vencamos un enemigo que, no por ser incruento es menos peligroso: es el respeto humano. Si, somos y hemos de ser cristianos por dentro y por fuera. Con el nombre de Jesús en el corazón y en los labios no debemos tener a mengua ostentar públicamente nuestras convicciones internas aunque ello fuere objeto de irónicas sonrisas por parte de quien no comparte nuestros ideales.

Y si te sientes pequeño para tal empresa, si notas síntomas de debilidad espiritual, (muy humana si contamos con nuestras fuerzas) pide al Espíritu Santo descienda sobre tu corazón, que lo ilumine y lo encienda de amor de Dios y verás con cuanta facilidad vencerás a los enemigos de tu alma.

# NOTICIARIO

## San Anastasio Martir

El próximo Martes, día 11, celebra nuestra Ciudad la fiesta de su Patrono Principal el Mártir San Anastasio. Según una común y constante tradición y con fundamentos históricos nació San Anastasio en Lérica de padres gentiles. Se alistó al ejército romano. Abrazó con entusiasmo la fe cristiana y procuró con todo ahinco atraer a sus conciudadanos a la fe verdadera. Por esta fe y por el celo desplegado en la propagación de la misma sufrió terribles tormentos. Y por orden del presidente Daciano fué martirizado con sus compañeros cristianos en Badalona cuya ciudad le venera también como Patrono. En este día en que guardando el mandato de nuestros mayores le tributamos solemnes cultos en reconocimiento al ejemplo que nos legó y a los beneficios que nos prestó arrancándonos de las tinieblas del paganismo para llevarnos a la luz del Evangelio, digamos con la Iglesia: «Oh Dios que consagraste las primicias de nuestra fe con la sangre de tu mártir el glorioso Anastasio, concede propicio que los que nos gloriamos con su patrocinio, por tu intercesión seamos fortalecidos en la fe. Por Cristo Señor nuestro. Amén».

## La Primera Comunión de nuestros niños

Según se anunció, el próximo pasado Domingo, recibieron la Primera Comunión los niños y niñas de nuestra Parroquia. Resultó una fiesta extraordinaria y altamente emocionante. Basta decir que nuestro templo era insuficiente y por primera vez los asistentes a la Misa de Comunión General superaron en mucho a los de la Misa de una. Loado sea el Señor que sabe proporcionar tantos consuelos. Se derramaron muchas lágrimas de ternura en aquella hermosa ceremonia. Los pequeños fueron obsequiados espléndidamente por la Parroquia con un desayuno en el Instituto de Santa Madrona. Tanto los nuevos comulgantes como sus padres y familiares salieron complacidos y pronunciando palabras de sentido

agradecimiento. Cada día va arraigando más, gracias a Dios, la idea de hacer la Primera Comunión en el regazo materno de la Parroquia y cada año lo celebramos con mayor esplendor. ¿Gracias a quién? A todos los que de mil maneras han hecho que pudiésemos contemplar con lágrimas en los ojos aquel espectáculo, sencillo, emocionante, fraternal y profundamente social y cristiano. Vuestra colaboración y ayuda no quedará sin recompensa, os lo aseguro, queridos feligreses.

## El Mes de Mayo

Sigue celebrándose en nuestro templo el Mes de María. La asistencia gracias a Dios bastante nutrida, pero... aun caben más. No olvides, querido feligrés, que la más perfumada flor espiritual que puedes ofrecer a la Virgen es tu Misa y Comunión diaria. ¡Anímate! sigue el ejemplo de tantos y tantas que se la ofrecen todos los días. Si supone sacrificio, mucho mejor. Niños, niñas y jóvenes; tomad nota.

Suplico encarecidamente a los que se dedican al poético cultivo de las flores, tanto profesionales como amateurs que se acuerden de nuestro altar mayor tan capaz y tan esbelto, no vayamos a obsequiar a nuestra Inmaculada con flores marchitas por no poderlas cambiar. ¡Flores marchitas, no, ni espirituales ni materiales!

## Novena al Espíritu Santo.

Desde el pasado Viernes día 6, se practica en nuestro templo la Novena al Espíritu Santo que por prescripción del inmortal Pontífice León XIII ha de celebrarse en todas las Parroquias del mundo como preparación a la gran fiesta de Pentecostés. Está enriquecida con muchísimas indulgencias.

## El extraordinario de nuestra Hoja

Fué muy bien acogido, gracias a Dios, el número extraordinario de nuestra Hoja Dominical publicado con motivo de la entrada en el tercer año de su existencia. Agradecemos sinceramente esta cariñosa acogida así como los donativos entregados para su difusión. Dios se lo pague.



# Amor y Caridad



## ¿Quién te ha dado tu hacienda o tu dinero?

Pocas veces se ha teorizado tanto como en la época actual sobre la propiedad y las riquezas; pocas veces se ha hablado tanto de justicia social y de fraternidad universal.

El pensamiento humano ha realizado verdaderas filigranas para intentar demostrar quien es el propietario de las riquezas que la naturaleza produce.

Dios no ha renunciado a su parte y sin embargo, le han salido numerosos competidores que no quieren llamarse ladrones y se bautizan con cualquier sustantivo que indica ser seguidor de cualquier doctrina que justifique su hurto. Y entonces afirma que la riqueza es del Trabajo, o que es del Capital, o que simplemente es del Hombre para hacer de ella el uso y el abuso que le plazca.

Cristo, el enviado de Dios, salió a defender los derechos del Padre y a poner las cosas en su debido lugar. Oigámosle: «Aquella mismo noche Dios llamó con la muerte a la puerta del rico que intentaba tranquilizar su alma porque tenía grandes riquezas y llenos sus graneros y le dijo: Insensato, esta misma noche vas a darme cuenta de tu *mayordomía*».

La Iglesia, la divina Esposa de Cristo y mantenedora de su doctrina, recuerda continuamente a la sociedad la verdad de que el rico no es más que un *mayordomo* de las riquezas que Dios cede a los hombres para que las disfruten. En esta misma Hoja DOMINICAL se ha expuesto varias veces este pensamiento sobre el que insistimos porque entendemos que si el pueblo cristiano se decidiera a tomarlo como norma de vida, se habría adelantado de una manera definitiva en la solución de uno de los aspectos de la

caridad, como es una más justa distribución de las riquezas.

Porqué las riquezas no han sido creadas para el rico solo, sino para todo hombres.

Veamos la forma magnífica como interpreta Gabriel y Galán este último pensamiento.

¿Quién te ha dado tu hacienda o tu dinero? o son el fruto del trabajo honrado, o el haber que tu padre te ha legado, o el botín de un ladrón o un usurero.

Si el dinero que das al pordiosero te lo dió tu sudor, te has sublimado; si es herencia, ¡cuan bien la has empleado! si es un robo, ¿que das mal caballero?

Yo he visto un lobo que de carne ahito dejó comer los restos de un cabrito a un perro ruín que presenció su robo.

Deja, ¡oh rico! comer lo que te sobre, porque algo más que un perro será un pobre, y tú no querrás ser menos que un lobo.

EMAUJ.

## La fiesta de San Isidro

El próximo Sábado, día 15, la Cámara Oficial Agrícola y las demás entidades que tienen por Patrono a San Isidro Labrador, le obsequiarán con los Cultos que se anunciarán oportunamente. Desde luego podemos adelantar que se inaugurará el precioso altar que la Cámara Oficial Agrícola ha hecho levantar en nuestro templo Parroquial en el que se entronizará una hermosa imagen de talla del Santo Labrador.

## La Vigilia de Pentecostés

Las funciones litúrgicas de la Vigilia de Pentecostés empezarán en nuestra Parroquia a las 7 de la mañana. Una vez cantadas las profecias y bendicidas las fuentes bautismales se cantarán las Letanias de los Santos y se celebrará la Santa Misa (alrededor de las 8). Despues de la Misa se repartirá el agua bendita a los fieles.

IMPRENTA MARIANA. - ACADEMIA, 17. - LÉRIDA

D. JOSÉ SOL BALLESPÍ  
Rambla Aragon 31 entlo 2ª  
CIUDAD P.

